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ORDINE DEL GIORNO: n. 93 del 31/07/2020

ORARIO DI CONVOCAZIONE: 09.00
                                              
ORARIO INIZIO SEDUTA 09.02

CONSIGLIERI PRESENTI Presente
Assente

ORA 
ENTRATA

ORA 
USCITA

ORA 
ENTRATA

ORA 
USCITA

ORA 
ENTRATA

ORA
USCITA

Bertolino           Francesco Presente 09.02 10.23

Mattaliano         Cesare Presente 09.02 10.23

Caputo               Valentina Presente 09.02 10.23

Chinnici             Valentina Presente 09.02 10.14

Lo Monaco         Rosalia Presente 09.02 10.23

L’anno  duemilaventi,  il  giorno  ventisette  del  mese  di  agosto,  la  V Commissione  Consiliare  è  stata 

convocata  dal  Presidente  Francesco  Bertolino  per  procedere  alla  trattazione  degli  argomenti  iscritti 

all'O.d.g.

La seduta della Commissione avviene in modalità a distanza attraverso la piattaforma di Google Meet, 

tale  modalità  viene prevista a  seguito disposizione n.  7 del  24-03-2020 del Presidente del  Consiglio 

Comunale. 

La seduta si svolgerà in via convenzionale presso i locali della sede di via Marchese Ugo 60.

Alle  ore  09.02   il  Presidente  Francesco  Bertolino,    assistito  dalla  Segretaria   Marilena  Manduci 

predispone  l'appello, al quale risultano presenti i Consiglieri: Francesco Bertolino, Valentina Caputo, 

Valentina Chinnici,  Rosalia Lo Monaco e Cesare Mattaliano. 

Il   Presidente,  constatata la presenza del numero legale, dichiara aperta la seduta.

Tutti i partecipanti danno il consenso al video, alla registrazione e pubblicazione dello stesso.

Il link dove sarà possibile la visualizzazione della registrazione delle sedute è il seguente:

https://www.comune.palermo.it/odg.php?sel=20&asel=5

COMUNE  DI  PALERMO
Ufficio Autonomo al Consiglio Comunale

V COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE 
Via   Marchese Ugo     n    60            Palermo tel.  0917409041 - 0917409042

email: quintacommissione@comune.palermo.it

https://www.comune.palermo.it/odg.php?sel=20&asel=5


Così come programmato, oggi la Commisione incontra in modalità a distanza L'Ass.ra Marano, che è già 

in collegamento con la Commissione.

Il Presidente, dopo aver ringraziato l'Assessora per la disponibilità,   nel fare la premessa  su ciò che 

attiene i temi che saranno affrontati nel corso del  confronto odierno,(riapertura delle scuole in sicurezza 

e ASCAP – assistenza specialistica per alunni disabili),  informa, che l'Ass.ra Marano sarà presente in 

una  delle  sedute  di  Consiglio  Comunale,  previste  per  la  settimana  prossima,  appositamente  per 

aggiornare  tutto  il  Consiglio  e  fare  il  punto  della  situazione  su  ciò  che  riguarda  l'ormai  imminente 

apertura della scuola. 

Il Presidente, detto ciò, passa la parola all'Ass.ra per dare modo di aggiornare la Commissione, seppur in 

maniera stringata, visti gli urgenti impegni istituzionali dell'Ass.ra. 

L'Ass.ra illustra  brevemente le attività che definisce frenetiche ma  necessarie per la riapertura delle 

scuole, nel rispetto ovviamente delle misure nazionali, sottolineando  le difficoltà per far conciliare il 

tutto in un lasso di tempo ristretto.  L'Ass.ra si sofferma sulle misure di emergenza che le macchine 

burocratiche,   quali  oltre  quella  dell'Ammnistrazione  Comunale  anche  quella  del  MIUR,  che  è  una 

macchina piramidale, si sono trovati a dover fronteggiare. Puntualizza che  tante cose sono state fatte, ma 

tante  altre  si  devono ancora definire.  Ricorda  le  otto  conferenze  di servizio condivise con l'Ufficio 

Scolastico  Territoriale  ed  ASP dove in  tutte  è  stato  annunciato  un  questionario  redatto  dall'Edilizia 

Scolastica, per poter raccogliere tutte le segnalazioni di edlizia leggera, da poter realizzare con i fondi del 

PON.  L'Assessora  specifica  che  dalla  lettura  dei  questionari,  svolti  dagli  Uffici  Tecnici,  sono  stati 

selezionati gli interventi più efficaci per evitare i doppo turni. L'Ass.ra aggiunge che contestualmente si  

sono  raccolte  le  esigenze  di  spazi  aggiuntivi,  sulle  72  istituzioni  scolastiche,  compresa  la  scuola 

Franchetti, sottolineando che quelli che ne hanno fatto richiesta, sono circa 10. L'Ass.ra sottolinea che 

tutto sommato è una situazione accettabile, considerata l'area urbana della città, pur tuttavia non mancano 

le  criticità  che  si  sono  registrate  maggiormente  dove  c'è  un  sovrannumero  di  studenti  rispetto  alla 

capienza,  queste  scuole in  particolare,  si  trovano nell'VIII  Circoscrizione.   Particolare  attenzione  sta 

avendo la questione della  scuola Franchetti,  dove devono essere fatti  alcuni interventi  assolutamente 

necessari, con la consegienziale difficoltà di reperire le 28 aule. A tal proposito è stato fatto un avviso, 

che  ha  incrociato  fortunastamente  l'avviso  nazionale  per  gli  EELL  finalizzato  a  finanziamenti  per 

locazioni o strutture sostitutive. L'Ass.ra precisa pertanto, che in questo momento gli Uffici tecnici del 

Patrimonio stanno valutando i locali offerti dai soggetti privati,  si dichiara fiduciosa soprattutto pr la 

questione della scuola Franchetti e per le altre scuole che hanno registrato una sofferenza maggiore, quali 

la Rapisardi-Garibaldi,  dalla  Gentile  sulla  Pitrè,  la Crducci-Leonardi  Da Vinci,  il  Piazzi,  spera entro 

venerdi giungere ad una soluzione, soprattuttto per la scuola Franchetti.



Dal punto di vista di edlizia leggera, afferma l'Ass.ra, che il comune di Palermo non si trova indietro 

rispetto ad altri Comuni, e' tuttavia una sfida contro il tempo, sapendo che il clima generale è difficile e  

gravoso.

Nella giornata di ieri, informa l'Ass.ra, è stato chiuso il protocollo 0-6    mettendo in discussione alcuni  

aspetti che vanno ad incidere sugli standard del fabbisogno del personale, che non è cosa da poco.

Nel fare riferimento alla partecipazione ad una riunine con gli Uffici scolastici regionali, l'Ass.ra afferma 

che l'Amm.ne Comunale non è un soggetto responsabile ma un soggetto coinvolto,  sottolinea che le 

intenzioni sono quelle di cooperare in maniera fattiva.  

L'Ass.ra  comunica  che  dalla  settimana  prossima  riprenderanno  le  conferenze  di  servizio  con le  otto 

circoscrizioni, ampliando ai genitori e alle Ass.ni del Terzo Settore, che sono loro partner nei progetti 

educativi nel contrasto alla povertà educativa.  Tutto ciò al fine di mettere in moto una cooperazione 

straordinaria affinchè si vedano tutti i soggetti educante, attivi.

Si devono mettere in moto le garanzie che tranquilizzino le famiglie, che  tutto il personale scolastico 

deve avere la certezza per scelta, che deve essere garantita, e non per obbligo, di fare un test entro la 

prima settimana di settembre.

Solo le scuole che sono sede di seggio elettorale, possono scegliere di aprire giorno 24 settembre.

L'Ass.ra concluso il sio intervento, chiede se è possibile rinviare il tema dell'assistenza specilaistica in un 

altro momento,  informa inoltre,  che è  sopraggiunto  un altro  problema molto  delicato,  che è  quello 

dell'Assistenza igienico sanitaria,   anticipa pertanto che la Commissione si  ritroverà a breve a dover 

trattare questa materia che risuta essere molto spinoso.

Il Presidente chiede ai colleghi consiglieri se ci sono domande da porre all'Assessora.

La Cons.ra Caputo, nel prendere spunto da quanto detto dall'Ass.ra, e in particolar modo  dalle parole 

“soluzioni operative”, nell'ottica di far ripartire il tutto riducendo il rischio del contagio, chiede se in 

questi  vari  confronti  si  sta  cercando  di  capire  quali  possono  essere,  in  special  modo  nelle  scuole 

dell'infanzia, dei nidi ecc,  i percorsi differenziati per le entrate e le uscite, la possibilità di garantire c il 

distanziamento di gruppo o sezione,  visto che i  piccoli  non possono portare  le mascherine.  Un altro 

aspetto che la Cons.ra affronta riguarda il personale che lavora all'interno dell'istituzione scolastica, a suo 

parere è infatti  necessario e alla base di tutto, che si sottopongano al controllo sierologico,  oltre che 

obbligare alla dichiarazione di frequenza giornaliera, su tale passaggio, l cons.ra è dell'avviso che ogni 

genitore deve firmare una dichiarazione di idoneità alla frequenza. La Cons.ra chiede altresì se si sta 

pensando ai dispositivi di protezione individuale, in particolar modo per il personale che distribuisce il 

pasto, oltre che se è stata prevista l'areazione delle aule, anche meccanicamente.

A seguito la richiesta da parte del Presidente, che chiede ai colleghi consiglieri se ci sono altre domande,  

l'Ass.ra fa un l'appello  rispetto ai tempi strettissimi a lei a disposizione, considerata l'urgenza per una 



importante delibera da ultimare.

La Cons.ra Lo Monaco,  puntualizza che è chiaro che avrebbe voluto fare altre domande, ma che vista la 

richiesta dell'Ass.ra, rinvia i chiarimenti ad un altro momento. 

L'Ass.ra puntualizza che il lavoro fatto è stato certosino, ribadisce che sono state date a tutte le istituzioni 

scolastiche le opportunità, affinchè gli Enti Locali potessero intervenire.

Sui problemi illustrati  dalla Cons.ra Caputo, l'Ass.ra ssottolinea sono proprio quelli  sui quali  si deve 

costruire il patto di. Corresponsabilità e del senso etico.

La Cons.ra Caputo torna su tale tema, sottolineando che questo doveva essere affontato da prima che ci 

fosse l'emergenza del Corona virus.

L'Ass.ra informa che per ogni scuola è prevista la figura di un referente sanitario, la cui assegnazione non 

dipende dall'Amm.ne Comunale, riguardo alle altre domande poste dalla Consigliera, l'Ass.ra sottolinea 

che  tutto  quello  che  è  previsto  nel  protocollo  e  che  compete  all'Amministrazione  Comunale  si  sta 

ottemperando in maniera accurata ed efficace a tutto. 

L'Ass.ra, scusandosi per essere stata sbrigativa,  propone alla  Commissione un aggiornamento  per la 

prossima  settimana,   aggiungendo,  vista  il  tempo  ristrettisimo,  qualora   i  consiglieri  lo  ritenessero 

necessario, fare per iscritto i chiarimenti a loro necessari.

Alle ore 9,40 l'Ass.ra lascia il collegamento.

La Commissione discute sul confronto appena avuto, evidenziando che non è stato possibile affrontare i 

temi segnati nella giornata di ieri, visto il tempo contingentato dell'Ass.ra. 

Il Presidente chiede ai colleghi di aggiornarlo rispetto ai lavori svolti nella seduta di ieri.

Il Vice Presidente lo informa rispetto alla nota che la Commissione aveva determinato di fare all'Ass.re 

allo sport,  alla luce della protesta di un utente, che dopo essersi prenotato tramite il sito istituzionale del 

Comune per l'impianto pattinodromo di via Mulè, recatosi presso l'impianto, questo era chiuso.

 Dopo aver  data lettura della suddetta nota, abbozzata dalla Con.ra Chinnici, la Commissione discute 

sulla questione.

Prima di lasciare il collegamento la Cons.ra Chinnici, puntualizza che una domanda che avrebbe voluto 

porre  all'Ass.ra  Marano riguarda  i  locali  dell'ex  asilo  Notarbarolo  di  via  san  Polo   ristrutturato  dal 

Comune per essere sede della Consulta delle Culture, i quali visto e considerato che tale utilizzo è saltato, 

potrebbero essere utilizzati dalla Scuola Piazzi, considerata la prossimità,  così come era stato estrenato 

dalla DirigenTe Scolastica.

Alle ore 10.14 esce la Cons.ra Chinnici.

il  vice  presidente  informa il  Presidente altresì  di  quanto emerso  nella  riunione di  ieri  in  ordine alla 

necessità di svolgere le riunioni di presenza della Commissione.

La  Commissione  discute  su  questa  esigenza,  con  la  puntualizzazione  da  parte  del  Presidente  che 



sottoporrà tale richiesta al Segretario Generale.

La Commissione prosegue con l'organizzazione delle attività per la seduta di domani.

Conclusi gli interventi,  il Presidente Bertolino, rinvia l'approvazione del presente verbale nella 

prossima seduta utile.

La registrazione della riunione, che è parte integrante del presente verbale, è visionabile sul sito del 

Comune di Palermo al link:

                                                “https://www.comune.palermo.it/odg.php?sel=20&asel= 5

Il Presidente  alle ore 10.23 dichiara chiusa la seduta. 

ORARIO FINE SEDUTA 10.23

    La Segretaria                                       Il Presidente

Marilena Manduci                                 Francesco Bertolino
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